

OM SAI RAM

BIENVENIDOS A PRASANTHI SANDESH

**PODCAST 241, "BARRERAS EN LA ESPIRITUALIDAD, PARTE UNO"
16 de mayo de 2024**

*El siguiente texto contiene extractos del libro del Prof. Anil Kumar
"Sai-Chology", pg.277-281*

EL CONOCIMIENTO ES UNA BARRERA EN LA ESPIRITUALIDAD

Hay muchas dificultades y obstáculos en el viaje de la vida. Pero en el camino espiritual, tales dificultades son más pronunciadas. La primera barrera en la espiritualidad es el conocimiento, chocante, como pueda parecer. Muchos ni siquiera pueden aceptar esto y para otros puede sonar sin sentido. Sin embargo, es evidente que el conocimiento es un obstáculo serio.

Deberíamos cuidarnos de esta barrera en particular (del conocimiento). ¿Por qué? Esto es porque el conocimiento es solo información de segunda mano, recopilada de libros escritos por alguien. Viene del pasado del autor y no surge de nuestra propia experiencia creativa o comprensión.

La erudición no hace a un verdadero devoto. Los eruditos pueden ser muy buenos en lo académico, pero hacen pobres devotos porque su conocimiento es un impedimento. Con la cabeza llena de conocimiento, uno asume el título de 'Sabelotodo' y luego el crecimiento se detiene. El conocimiento da la falsa sensación de haber conocido lo que no se conoce. Después de todo, lo que el erudito sabe son meros hechos y cifras, o citas y versículos, que se repiten y se citan para aplausos. ¡Eso muestra a un experto o a un erudito!

La vida no es para leer; y para la espiritualidad, la lectura es un obstáculo. El conocimiento ciertamente no es el camino hacia la realización. Muchas veces Baba ha dicho: "La mesa con muchas botellas, tabletas, cápsulas o jeringas sobre ella, proclama que el amo de la casa ha sido un paciente exitoso durante mucho tiempo". Del mismo modo, si la oficina de alguien está llena de libros, solo significa que esta persona necesita una cura a través de experiencias mundanas. La experiencia es la cura para la enfermedad de la ignorancia, no el conocimiento. En el mejor de los casos, las personas de conocimiento tienen información insignificante e irrelevante y otros detalles frívolos.

Baba da una ilustración. Una persona fue a un huerto de mangos y vio muchos mangos que estaban maduros para comer. Este visitante llamó al jardinero y preguntó varios detalles del huerto de mangos, como el área, el número de árboles, la cantidad por árbol, el tiempo que tarda el fruto en madurar, etc. También quería información sobre los ingresos obtenidos por la venta de mangos, la tasa de comisión, los precios al por mayor, etc. Luego, la discusión continuó sobre el proceso de cultivo, etc.

Todo el tiempo, no comió ni un solo mango. Mientras tanto, un niño vino, arrancó algunas frutas y las comió. Ahora, ¿quién es el sabio?

Obviamente, el que come el mango es más práctico. Ha tenido más experiencia que el otro, que solo recopila datos inútiles. Esto es exactamente lo que hace un erudito y no es más que un pasatiempo literario verbal tonto, que ni siquiera satisface el apetito.

Así que vemos que el conocimiento es el primer obstáculo para la espiritualidad. Esto ha sido declarado no solo por Bhagawan, sino también por otros santos y sabios.

Debido al conocimiento tomado de los libros, la mayoría de las personas afirman saberlo todo. O algunos pueden citar a Swami. Aparentemente, estas personas no son conscientes de su propia ignorancia; no saben lo que no saben.

¿Cuándo podemos decir "Yo sé"? Podemos decirlo solo cuando hayamos experimentado su verdad y su validez, y solo cuando esto haya ocurrido en nuestra vida diaria. No podemos decir "Yo sé" simplemente porque hemos leído un libro al respecto.

Baba ha dicho: "Repetidamente, hablo sobre amor y devoción, prema y bhakti. Porque siempre hablo de amor, algunas personas dicen: 'Swami, ¿no te aburres de hablar sobre amor? Debe ser aburrido, realmente, las muchas veces que lo mencionas' ".

Swami respondió: "Lo repetiré una y otra vez hasta que comiences a amar a las personas". Necesitamos que nos enseñen sobre el amor hasta que podamos amar. Nunca deberíamos decir "Yo sé" hasta que experimentemos lo que decimos que sabemos. El hecho de que digamos "Yo sé" es solo verbal, textual y académico sin relevancia para nuestra vida diaria. Cuando las personas afirman que saben esto o aquello, significa que realmente no saben. ¿Quién es este '¿Yo', el que sabe?

Por lo tanto, si alguien dice "Yo sé", significa que no sabe, porque el verdadero 'Yo' es el conocedor y también el que sabe es Dios.

Entonces, todo el conocimiento que reunimos y compartimos es lo conocido, mientras que el Conocedor es Dios mismo. Por lo tanto, cuando el conocedor intenta conocer todo, ¿qué es lo que el conocedor no sabe? Si decimos que el conocedor conoce el conocimiento, entonces el Conocedor es más que lo conocido.

Cuando poseemos un bolígrafo, somos 'más' que el bolígrafo. Del mismo modo, el 'conocedor' es más que 'lo que se conoce', y todo lo que se conoce es (solo) conocimiento. Por lo tanto, el que conoce, el conocedor, es más que el conocimiento. Por lo tanto, este conocimiento es inferior al conocedor, y no nos ayudará.

En segundo lugar, cuando decimos que "hemos visto esto y te hemos visto a ti", entonces surge la pregunta de quiénes somos realmente. En esta situación, también nos ven, la gente nos ve. Entonces, ¿quién soy yo? Soy el que ve. Si aceptamos

que el que ve es mayor que lo visto, entonces todo lo que se ve es inferior en comparación con el que ve, y todo lo que se conoce es inferior en comparación con el conocedor.

Es importante tener en cuenta que el conocimiento no habla del conocedor. El conocimiento no habla del que ve. Se refiere solo a lo conocido y lo visto. ¡Eso es todo! El conocedor no puede ser conocido y el que ve no puede ser visto. Somos el que ve, a quien no podemos ver. Somos el Conocedor, a quien no podemos conocer. Así que el mero conocimiento no ayuda.

Concluimos así que el primer obstáculo en la comprensión espiritual es el conocimiento. Aquellos que se jactan de su erudición necesitan entender que la erudición es un instrumento pobre para entender a Dios.

A menos que vaciemos nuestra cabeza (que está llena de tonterías), no podemos experimentar a Dios. Nuestra mente está llena de información incorrecta y prejuicios. Por lo tanto, no podemos estar abiertos a una experiencia verdadera. Entonces necesitamos vaciar nuestra mente, según Bhagawan. Cuando nuestra mente está vacía, la flor de la iluminación puede florecer. Cuando la manifestación de la Divinidad comienza a florecer, la flor del Ser comienza a abrirse.

EL TEMOR A DIOS ES UNA BARRERA EN LA ESPIRITUALIDAD

La mayoría de las personas hoy tienen miedo y especialmente tienen miedo de Dios. Acuden a templos y santuarios sagrados. Visitan templos para que no tengan dificultades en la vida. La gente afirma que teme a Dios.

Temer a Dios es una descalificación. Uno podría temer a una serpiente, un animal salvaje o una persona peligrosa, ¡pero no temas a Dios! Más bien, deberíamos amar a Dios, no temerlo. ¿Por qué? El amor no tiene miedo. La confianza no conoce el miedo. Donde hay miedo, no hay amor. El niño no tiene miedo porque está al lado de la madre. El niño ama a la madre, así que no hay miedo.

Sin embargo, estamos diciendo: "Mata Pita Daivamu Mari Antayu Neeve: 'Eres mi Padre, eres mi Madre, eres mi Guru' ... ¡pero tengo miedo de ti!" ¡Es absurdo! Así que seamos amantes de Dios y no temerosos de Dios.

Se presentarán más ideas sobre otras barreras para nuestra espiritualidad en la próxima sesión.

Gracias por su tiempo,

OM SAI RAM